
陕金厂形成离退职工三级管理网络
每两年召开一届离退休职工代表大会在我省尚属 首家

本报讯　（记者　桂维平 ）
陕西省金属结构厂建立健全

了离退休职工管理制度 ，注意
发挥离退职工 “自 我管理 、自
我教 育 、自 我服 务 ”的 功能 ，现
已形成厂 级管理委 员会 、管理
分会 和 自 管小 组 三 级管 理 网
络，多 次被省 、市总 工会 、劳 人
厅（局 ）授予“先进单位”称号 。

这个厂是我国 建筑机械行
业历史较长 、规模较大的企业
之一 ，离退休职工达1000余人 ，
几乎 占全厂职工总数的1/3。
近几年 ，由 于 国家压缩基本建
设投资规模 ，建筑机械行业严
重滑坡 ，企业效益不景气 ，厂
党委和行政仍坚持召开 离退休

职工代表大会 ，倾听老职工 的意
见和呼声 ，认真解决老同志提出
的议题议案达40多个 。自 1985年
以来 ，该厂先后召开 了 四届离退
休职工代表大会 ，收集代表议题
议案近百个 ，并逐条逐项落实解
决。这在我省退管工作 系统 尚属
首家 ，并赢得了兄弟省市退管工
作观摩 团 的称赞 。

这个厂 在 召 开 离退 职代会
时，经代表民主选举后产生新一
届离退职工管理委 员会 。管委会
按离退职工 居住 区域划分为6个
管理分会 ，在分会基础上再建立
34个 自 管小组 ，形成上下结合 、
纵横交织的管理网络 。同时 ，厂
部还充分发挥 自 管组织的作用 ，

丰富离退职工 的
晚年生活 ，坚持
组织春游 、节 日
娱乐 、慰问病号 、
接待来访等10多

项规章 制度 。管委会成 员定期进
行家 访 ，先后为701名 离退职工
增加或提高 了经济待遇 。当老工
人刘俊明 、焦文军病重生活不能
自理时 ，厂 里每月 定期给他们增
加了20元护理费 。他们逢人便说 ：
“ 人退休了 ，厂里还惦记着俺呢！”

去年 年底 ，厂退管会为了解
决离 退 职 工 提 出 的 坐 车 难 、用
车难 问 题 ，经有 关 部 门 审批 同
意，不 花 国 家 一 分 钱 ，用 离 退
职工 外 聘 创 收 资 金购 买 了 一辆
面包 车 ，并 为 生 活 区 配 备 了 两
辆手推座车 ，为老弱病残职工服
务。日 前 ，该厂又荣膺 “陕西省
企业离退职工服务管理工作先进
集体”称号 。
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我能否享受探亲假待遇 ？

百事通 ：
我幼 年 时 父 亲 病 故 ，母 亲 改

嫁，是 祖 母 将 我 抚 养 长 大 ，但 母
亲在 生 活 上 不 断 给 予 我 关 怀 资 助 ，
请问 我 能 否 享 受 探 亲 假 去 探 望 母

亲？

三原 读者
仇红 宇

仇红 宇 同

志：

来信
收到 ，感
谢你对百

事通栏 目 的信任和 支持 。
现按 照 《国 务 院 关 于 职
工探 亲 待 遇 的 规 定 》中

的有 关 精 神 ，对你提 出 的 问 题 答 复
如下 ：

首先 ，你幼 年 丧 父 ，由 祖 母抚
养成 人 ，探望祖母 是理所 当 然 的 ；
其二 ，你母 亲 虽 已 改嫁 ，但 曾在 生
活上 不 断 给你 以 关 怀 资 助 ，表 明 你
们之 间仍然保持着 母子 关系 ，因 此 ，
亦可 以 按 照 有 关规 定探 望 你 的 生 身
母亲。但 是 ，在 享 受
四年 一 次 探 亲 假 待 遇
时，只 能 探 望 一 方 ，
在此特加 以 说 明 。

百事 通㉗
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本报讯 宝鸡兰光机械厂依靠技
术进步 ，大力开发适销对路的新型异
形加热器 ，其中有10多个新品种 已逐
渐取代了美 国 、日 本等进 口 产品 ，不
仅赢得了消费者的欢迎 ，而且为国家
节约了大量外汇 。

该厂是机电部生产 电加热器专业
厂家 ，近 两年他们克服既无资料图纸
又无样机模型的 困难 ，先后研制开发
出近百种异形加热器 。因这类产品结
构复杂 ，高技术 ，小批量 ，利薄量小 ，
但为了填补我国在这一领域的空 白 ，
该厂 以科技为先导 ，先后生产 出钛 、
不锈钢、石英远红外线 电加热器 ，比

同类进 口 产品寿命长 、升温快 ，而且耐腐蚀 、不
氧化、发热均匀 。很快在全国 10多个省市赢得了
用户 ，占领了市场 。　（周 卫 东）㉓

腔热忱解忧难

——记西安灯泡厂工会主席于学勤
白衫

子、蓝裤
子、黑布
鞋，说话
和蔼 可

亲，平 易近人 ，真有点
象地道的关中 “老汉”。
他就是西安灯泡厂工会
主席于学勤 。

5 6岁 的 于 学 勤 是
1986年从部队转业到灯
泡厂 的 。虽说他 当 工会
主席才几年光景 ，可在
厂里一提到他 ，不少职
工都会竖起大拇指：“没
麻达！”

每天 ，天刚蒙蒙亮 ，
于学勤就从离厂10多公
里的家中骑车 上路了 。
他进厂 的时间总比上班
的时间提前半个小时 。
他还 自 立章法——一定
坚持深入车间 ，了解中 、
夜班工人的生产情况 ，
天天如此 。同志们见他
天天早来晚走 ，风雨无
阻，就诚挚地劝说他 ：

“ 于主席 ，您也该在厂

里要一套房子 了。”可
他笑笑说：“厂里房子
紧，咱 当 工会主席 的不
能伸这个手。”

灯泡厂建厂21年 ，
1 8年都是在亏损 中度过
的。基本建设差 ，职工
福利设施跟不上。1989
年厂长李秀敏上任后大
刀阔斧搞改革 ，于学勤
抓住这个时机，先后三
次组织职工代表同厂长
座谈 ，让大家敞开心扉 ，
提合理化建议 ，提可行
性措施 ，把话说完 ，把
气出尽。/什么一车 间楼
梯长年失修 ，损坏严重 ，
夜班工人经常崴脚 ；什
么汞灯车间水笼头漏水
不断 ，影响生产……这
些长年无人管的事 ，不
久都得到解决了 。平时 ，
工会经常组织形式内容
多样的民主座谈会 ，发
动职工畅谈兴厂大计 。
工人们感慨地说：“厂
里看得起咱 ，咱可要干
出个主人样来！”

职工干劲越大 ，于
主席 就 越 事 事 想 着 职
工，关心职工 。夏天 ，

车间温度高，在资金紧
张情况下 ，于主席东挪
西凑 ，及时买回了饮水
桶、铝壶 ，解决了职工
喝水问题 。接着 ，他又
同劳动服务公司 、财务
科联系 ，千方百计从厂
里挤出一万元办起了冰
棍厂 。他还经常同工会
其它同志一道 ，将清凉
的绿豆汤一桶桶送到生
产车间去 。冬天 ，寒风
瑟瑟 ，包装车间取暖设
施差 ，工 作环境艰苦 。
于主 席 就 立 刻 派 人 购
回10台 暖 风 机 ，增 设
棉门 帘 ，又 主 动 同 基
建科 联 系 ，将 损 坏 的
墙壁修补好 ，解决了取
暖问题 。

于学勤不仅下力气
改善职工的生活条件 ，
对职工 的生活疾苦 ，他
更是挂在心上 。有个职
工因病 去 世 后 ，小 女 儿
上学 时 又 被 篮 球 架 砸
伤。于主席得知详情后 ，
多次找房管部门 ，给孤
儿寡母在厂里解决了住
房，又及时送去补助金
200多元 。

为了扩大生产 ，灯
泡厂近两年不断招收新
工，职工 人数从900多
名，一下子增加到1600
人，但是职工宿舍面积
却没有增加 。中 、夜班
工人的住宿矛盾非常突
出。于主席为这事没少
费神 ，他 根 据 因 地 制
宜的 方 法 ，提 议 采 取
公寓 化 管 理 ，由 厂 里

投资 4万 元购置床 上必
需品 ，装 修 厕 所 ，很
快解 决 了 职 工 奔 波 之
苦的 问 题 。于 学 勤 认
为，企业发展了 ，可不
能忘了老工人 。于是 ，
他亲 自 南下无锡 ，联系
疗养地点 。一年来 ，先
后使70多名老工人得到
外地疗养的机会 。

（ 梓 苑　刘 萍）㉑

梁换柱毁档案　杜某被除名

大火无情人有情　孤儿得照应
▲西安铁路信号 工

厂职工杜某 ，在 由 原单
位调往这个厂期间 ，利
用自 带档案之机 ，使用

铅印 、小刀涂改 、伪造其工资 、学
历等材料 ，并销毁其原处分材料 ，
其中仅工资方面就涂改27处 ，将 自
己的 工 资标准120元改为168元 ，影
响极坏 。最近 ，西安铁路信号 工厂
作出 决定 ，将其开除 出厂 。

（ 张 惠全 ）
▲5月 16日 凌晨 ，一场大 火使

澄合矿务局二矿学生14岁
的余春光和12岁 的余春燕
两兄弟失去父母 ，成了孤
儿，家中所有财物也付之

一炬 。灾难降临后 ，全矿迅速掀起为
两位孤儿募捐的活动 。小哥俩并很快
被工人张建军、杨卫民和李院娃领回
家中抚养 。　（牛永 成　雷 云镶 ）

▲兰州铁路分局职工祁荣琴和小
女在桂林旅游期 间 ，被歹徒刺伤 并抢
走所带钱物。5月 30日 ，母女俩在只
有5元钱 的情况下 ，乘 上 了 南宁 至西
安的116次列车 。一路上 ，列 车 长桑
矿生 、赵广平细心照料处于困境中 的
母女俩 ，使母女俩顺利到达西安 。

（ 宋存 良 ）

农行大荔县双泉营业所 聘 请 人 大 代 表 为 廉 政 监 督 员
解决 “自 己 刀 难 削 自 己 把 ”的 问 题

本报讯　大荔农行双泉营业所
加强廉政建设 ，聘请 乡 人大代表为
廉政监督员 ，解决了 “自 己刀难削
自己把”的问题 。

近年来 ，双泉营业所的贷款制
度都实行了 “三公开”，并建起了
各种廉政措施 。但该所仍感到群众
的意见反馈慢 ，廉政建设还需进一
步加强 。为此 ，该所聘请了三位来

自农业生产第一线 ，对农村情况熟悉
的乡 人大代表为所里的监督员 。去年
棉花收购旺季时 ，该所根据监督员的
建议 ，及时组织人员到 田 间地头对全
乡棉花进行调查 ，并筹措了1500万元 ，
保证了资金供应 ，没有 出现打 白 条现
象。半年 多来 ，该所采纳监督员意见
1 1条 ，适时调整了 工作程序和规范 。

（ 王 元绪）㉒

讯

△省水
电三局最近
进行了大规
模的安全突

击大检查 ，发现110多
项不安全因素和事故隐
患。　（流 波 ）

△省宁东林业局重
视提高党 员素质 ，现已
有40名党员被评为局级
先进生产者和工作者 。

（ 张 世 和 ）

△ 铁 二 十 局 四 处
近日 举办 第 4届职 工 书
画艺术展 ，受到省 内外

艺术家的称赞。（付瑞 ）
△汉川机床厂重视

群众性质量管理活动 ，
近两 年 共 成 立 了 55个
Q C小 组 ，取 得 成 果
44项 ，创效益14万元 。

（ 唐 光四 ）

△ 中 国石化销售公
司宝鸡公司 为每位职工
分别 建立身体健康状况
档案 ，分期分批地进行
全面体检 。

（ 晋 斌　秦 中 ）
△西安变压器电炉

厂生活公司党支书洪伯
兴20年如一 日 ，清扫家
属区803楼3层厕所和水
房，受到群众赞扬 。

（ 李 杰）㉓
△省水电工程局近

日中标承建略阳 电厂贮
灰场工程 ，这是我省“八
五”规划治理 “三废 ”
的一项重点工程 。

（ 宋安岭　忽 国 旗 ）
△渭南地区保险公

司最近对聘用 的代办员
实行交纳抵押金制度 。

（ 马 林 ）


